

QUE HARA ALEMANIA EN EL CONFLICTO ITALO-FRANCES?

SERIA DISPUTA RUSO-JAPONESA

Rusia rehusó renovar renovar las concesiones de pesquería

Rusia no tiene que pagar con anticipación lo que Manchukuo adeuda por el ferrocarril chino del Este

MOSCÚ, 8 UP.— El ministerio de relaciones exteriores reveló que suscitó una seria disputa entre Unión Soviética y Japón por la cuestión de los derechos de pesca en las aguas de la península de Sakhalin y a lo largo de la costa soviética del Pacífico. La información dada a conocer por los funcionarios soviéticos afirma que la concesión expira el día 31 de diciembre, y de que el gobierno ruso no está dispuesto a renovar hasta que Japón no pague la deuda atrasada que el gobierno de Manchukuo debe por la parte del ferrocarril chino del oriente que responde a Rusia por la venta de este ferrocarril a Manchukuo.

REFUERZA ITALIA SUS PRESUPUESTOS MILITARES

CONTINIAN LAS MANIFESTACIONES ANTI-ITALIANAS EN TUNEZ

CONTINUAN ESTAN DIRIGIDOS POR LOS ESTUDIANTES, QUE SON CONTROLADOS POR LA POLICIA FRANCESA

TUNEZ, 8 UP.— La policía montada francesa dio llamada esta mañana para impedir la marcha de varios centenares de estudiantes franceses hacia el sector comercial de la concesión italiana, gritando "Viva Túnez francesa, abajo el fascismo". Después de una hora de manifestaciones los estudiantes se dispersaron nuevamente. Una hora después un escuadrón de catorce aviones de bombardeo franceses volaron sobre la ciudad. Fue la demostración de hoy la cuarta en cinco días, ocurriendo la primera el domingo pasado, cuando los manifestantes rompieron las vidrieras de varias oficinas italianas. La semana —Pasa a la pág. 5

Ampliaciones adicionales para sus servicios defensivos

Estimase que Mussolini hace estos preparativos por la situación en Europa

ROMA, 8 UP. FLASH — Un decreto real publicado en la edición de la gaceta oficial de hoy revela que el gobierno ha autorizado apropiaciones adicionales por valor de 1.224.723.000 liras a fin de reforzar el presupuesto de los establecimientos naval y militar durante el año fiscal de 1938-39. El decreto revela que Mussolini está dispuesto a aumentar los preparativos en todos los ramos de la defensa nacional en vista de la situación delicada en Europa. Las nuevas apropiaciones —Pasa a la pág. 3

Francia pidió a von Ribbentrop una confesión categórica

Este informará a Hitler personalmente y los jefes alemanes se reunirán en Munich para decidir la delicada cuestión

PARTIO EL CANCELLER ALEMÁN RUMBO A SU PAIS ESTA MAÑANA

PARIS, 8 UP.— El ministro de relaciones alemán, Joachim von Ribbentrop, su esposa y séquito salieron rumbo a Berlín a las nueve y 8 minutos de la mañana de hoy, en el tren expreso que salió de la estación de los Invalidos. Los dos carros especiales en que viaja el grupo de funcionarios alemanes serán unidos al expreso del norte en las afueras de París. El canciller Georges Bonnet despidió al colega alemán en la estación con mucha cordialidad, mientras un cordón de numerosos policías resguardó toda la vecindad de la estación. Los miembros del séquito de von Ribbentrop declararon antes de la salida que el canciller informará personalmente al Führer Hitler sobre su visita a París, y se estima que este convocará a una junta de notables entre ellos el general Keitel, jefe del ejército alemán, y Himmler, jefe de la policía, que —(PASA a la Pág. 6)

Difícil el arreglo de las deudas externas

ERRIBLE TRAGEDIA EN SAN SEBASTIAN

Arrestados en Rusia tres generales y 40 oficiales del ejército rojo

ENCONTROSE UNA GRAN SUMA DE DINERO EN LA RESIDENCIA DEL GENERAL MICHAJLOW Y CORRESPONDENCIA COMPROMETEDORA

Tres regimientos ucranianos han sido enviados al Cáucaso.—De alta traición y de haber aceptado sobornos de potencias occidentales se acusa a estos oficiales

VARSOVIA, 8 (Especial de NOVEDADES Y LA TRIBUNA). — El periódico "Ilustrowany Kurjer Codzienny" trae su edición de hoy un sensacional relato del arresto de los generales del ejército rojo Michajlow, Tasanko y Tarassina, estacionados en Ucrania, y otros cuarenta oficiales de fuerzas comandadas por ellos. Se asegura que todos estos oficiales pertenecen a la organización secreta que trata de conseguir la libertad de Ucrania del yugo de los Soviets, y que ellos mantenían relaciones con el gobierno carpato ucraniano en Chust, parte de Checoslovaquia. El comandante jefe de la guarnición de Kiev general Tomaszenko, ha sido enviado a Moscú, según informaba el periódico polaco, y el ministro de guerra ha ordenado el traslado de tres regimien-

GUMERCINDO SOTO PERECIO ANOCHE CUANDO LAS RUEDAS DE SU CARRETON LE PASARON POR SOBRE LA CARA Y OTRAS REGIONES DEL CUERPO

Un desconocido lanzó una bomba de un colón la que estalló sobre el cuerpo de la bestia que tiraba del carro desbocándose, y al caer el señor Soto del pescante, las ruedas del pesado vehículo lo trituraron

Gumercindo Soto, de 30 años, pereció anoche desbocado por las ruedas de un carruaje, cuando alguien lanzó una bomba que al estallar en las arcas del caballo que arrastraba el carruaje que manejaba el señor Soto, la bestia se asustó, desbocándose, siéndole im-

—Pasa a la pág. 7

ESTO DIGO NATURALMENTE, COLOCANDOME DENTRO DE LOS PUNTOS DE VISTA FINANCIEROS DE CONVENIENCIAS PARA LA REPUBLICA

No se ha llegado aún a conclusiones definitivas y acaso cueste aun bastante llegar a ellas por circunstancias que me reservo

Tampoco puedo decir que existan dificultades insuperables que impidan del todo coronar con éxito las gestiones; toda es cuestión de tiempo, de trabajo y de oportunidad

DECLARA A "NOVEDADES" NUESTRO MINISTRO EN WASHINGTON DON RICARDO CASTRO BEECHE

El caso es más difícil de lo que aquí se imagina tanta gente

El domingo próximo regresará a Washington el plenipotenciario Sr. Castro Beeche. Motivo de satisfacción fue para nosotros hablar ayer con ese distinguido diplomático que viniera a la patria, casi de entrada por salida, como se sabe, en asuntos relacionados con las gestiones para el arreglo de las deudas nacionales, extranjeras. El señor Castro Beeche ha tenido en esos asuntos varias conferencias con el Jefe del Estado, y con el Secretario de Hacienda, y de lo tratado, por la propia delicadeza del negociado, hace muy discreta reserva. No obstante, en referencia a esas gestiones oficiales, oímos decir al señor Castro Beeche: —El caso es más difícil de lo que aquí imagina tanta gente. Esto digo, naturalmente, colocándome dentro del punto o puntos de vista financieros de conveniencias para la República. No se ha llegado aún a conclusiones —Pasa a la pág. 3



Don Ricardo Castro Beeche

5c Quilley EDGON

QUISICOSAS.

HOY HACE 50 AÑOS

La Nota Política:

8 de Diciembre: Fecha de elecciones municipales. Actos sencillos y pasivísimos, de los que, ni los propios vecindarios, se daban cuenta. Todo se reducía a la reunión de unos cuantos señores llamados "electores", que en minutos, sin luchas, debates ni molestias, daban por sí y para sí los respectivos gobiernos locales, generalmente de acuerdo con la lista de candidatos recomendados por gobernadores y jefes políticos, listas que, de corrientes resultaban selectas y acertadas. He aquí las municipalidades de capitales de provincias electas ese año.

San José. Proprietarios, Ricardo Montealegre, José Andrés Coronado, Alberto González Soto, Roberto Castro, y Carlos Volio: suplentes, Inocente Moreno, Manuel V. Dengo y Bernabé Castro.

Alajuela: propietarios: J. Sibaja M, Narciso Jinesta A, Ramón L. Cabezas, Leopoldo Arce y Juan Morera O; suplentes: José Manuel Sibaja, José María Vargas y Eugenio Vargas. Heredia, propietarios: Juan J. Flores, Juan María Solera, Juan Vicente Gutiérrez, Manuel Flores y Florencio Quesada, suplentes: Paulino Ortiz B, Juan Torres y Blas Zamora. Liberia: propietario, Federico Ferron, Enrique Baltodano y José Martínez, suplentes: Sixto Rivas, Manuel Martín y Francisco Guillén.

Cartago: propietarios: Francisco Meza, Juan J. Freses, Marcelino Robles, Arcadio Quirós y Clemente Peralta; suplentes: Dolores Gutiérrez, Valerio Coto y José Oreanunp.

Puntarenas: propietarios: Miguel Brenes, Octavio Moya, y Arturo Esquivel; suplentes Francisco Montagné y Ricardo Morra F.

EFEMERIDES NACIONALES

El Ejecutivo suprime el título de Bachiller en Filosofía creando el Certificado de Madurez, preciso para estudios en Escuelas profesionales, y ordena que los exámenes para adquirir ese Certificado debían regirse así:

Escritos: a) composición de castellano, sobre un tema científico o literario; b) versión francesa; c) matemáticas, aritmética, algebra y geometría; d) ho lánica y zoología; e) física y química; f) pedagogía.

Orales: todas las anteriores materias, más estas otras: inglés, comercio, latín, historia, general, trigonometría, geografía, geología, antropología, filosofía y psicología.

—Se autoriza al gobernador de Limón, para que abra un nuevo Cementerio. En el que existía ya no había campo para más enterramientos. Limón era una ciudad nueva, y por este antecedente, puede juzgarse lo que allí sería la mortalidad

—Pasa a la pág. 8

Todos los años la gobernación de cada provincia prohíbe terminantemente los disparos de bombetas que son una demostración de salvajismo...

Pues en este año la prohibición no se produjo.

El gobernador gusta de las bombas...

Por lo que ahora ya le dicen el gobernador BOMBERO.

APROVECHE SUS VACACIONES

Después de la ruda labor del año, es indispensable tomar unas vacaciones, para darle al cerebro la oportunidad de recuperar las energías gastadas. Las vacaciones, si se quieren aprovechar de verdad, deberán pasarse en el campo, para disfrutar del sol, del aire puro y oxigenado, y de la vida sencilla y sana de nuestros campesinos.

La recuperación de las energías vitales se completará de manera eficiente, si se combina el reposo con la administración de un tónico y reconstituyente de mérito como la



Por estar compuesto de extracto total de nuez de kola asociado al gluconato y glicerosfostato de calcio, la quina roja y la cafeína, fácil es comprender los buenos efectos que pueden esperarse de su empleo. La FOSFO-KOLA es un medicamento de precio moderado, que puede obtenerse en cualquier farmacia del país.

Otra gran noticia del mismo gobernador:

En el bai del Nacional que se organiza por su medio, se prohibirá el champaña...

Nada de licores.

Don Rodolo Bombero ha dispuesto que solamente se tome agua dulce.

El sabrá por qué...

La Cámara de los Comunes de Inglaterra condenó por inmensa mayoría la idea de devolver las colonias a Alemania.

Y la cámara tiene razón, pero el asunto es que los alemanes les hagan caso a los comunes...

Se va a poner de nuevo de moda el doctor Rencoret.

La que se va armar en la Cámara.

Una verdadera rencoretaría...

El diputado Montes de Oca dice que los funcionarios públicos deben hablar sobre el problema de la gasolina...

Peró cómo?

Don Bernardo tiene llaves para quitarles los respectivos candados?

Qué piensa don Bernardo que es un secretario de estado?

En que país cree que vivi-

MOMENTO INTERNACIONAL

Las Ociavas Conferencias Panamericanas

Mañana se inician en la vieja ciudad de los virreyes las tallas conferencias panamericanas, a la que asisten todos países de la América. Según los comentaristas estas conferencias constituyen el más atrevido ensayo para averiguar si continente americano permanece unido y dispuesto a defenderse en un mundo caótico.

Y ello constituye en realidad un ideal ante un peligro si no vemos inmediatamente, pudiera ser que en el secreto las cancellerías de los grandes países fuera ya una realidad palpable.

Peró agregan también los comentaristas que lo seguro que de resultados de estas conferencias salgan malparados los mercios de exportación de estos países en las naciones de manía y Japón.

Y ya esto tiene un aspecto que no puede convenir por a todas las naciones del continente. Aquí hemos manifestado siempre que el comercio japonés no puede traernos ninguna ventaja, ni siquiera paridad porque ellos, los japoneses, nos compran y en cambio, si pretenden vendernos todo cuanto den.

En lo que se refiere a otros países el aspecto cambia totalmente, porque éstos si nos compran y en grandes cantidades.

Y es lógico pensar que mientras al mismo tiempo que se me una actitud defensiva comercial y bélica en las conferencias de Lima, también se resuelvan con claridad estos puntos ros que no nos favorecen.

Peró no podemos adelantar juicios al respecto.

Lo que es interesante por el momento es saber que en estas conferencias que se inician mañana va a definirse una va convivencia panamericana que habrá de variar el rumbo de la política internacional del continente.

Estaremos, desde luego, siempre al constante contacto las determinaciones de Lima.

VIBRACIONES DEL MINUTO

Observaciones de importancia

Tanto el reconocido financista don Tomás Soley Güell, como el Dido, don José Miguel Jiménez Sancho, hacen observaciones a la nueva institución llamada la bolsa del café, y que ha sido creada, desde luego con los mejores fines en defensa de los intereses cafetaleros de los pequeños productores y de la industria en general.

Peró nada es perfecto en la vida, y pudiera ser que las acotaciones que se hacen en torno a esa nueva institución tengan fundamento, y sería entonces del caso, al darle vida al nuevo organismo tomar en cuenta todas aquellas indicaciones que se consideran pertinentes.

Peró nada es perfecto en la vida, y pudiera ser que las acotaciones que se hacen en torno a esa nueva institución tengan fundamento, y sería entonces del caso, al darle vida al nuevo organismo tomar en cuenta todas aquellas indicaciones que se consideran pertinentes.

Es claro que todo organismo nuevo encuen-do lo que se refiera al café ya que es la industria reparos a la par que aplausos. Como es nue- tria nacional por excelencia.

vo, como no se conocen sus proyecciones hay quienes dudan de su eficacia, y quienes creen que variando algunos puntos la ley podría ser mejor.

No entramos nosotros por estas mismas causas a formar un juicio ni en favor ni en contra de la nueva institución.

Siendo como es una dependencia nueva del Instituto cabe pensar que su tendencia habrá de ser beneficiosa porque esa institución se ha caracterizado por sus empeños laboriosos y encaminados a favorecer a la industria por todos los medios.

Peró siempre es bueno tomar en cuenta las opiniones del público sobre todo cuando son personas que por experiencia o por sabiduría hacen esas observaciones.

Dicen que de la discusión viene la luz.

Y en nada necesitamos tanta luz como en to-

"AVENTUREROS DEL AIRE"



Los mejores músicos de Europa tocan "para Mozart"

La orquesta de 80 profesores que toca cada año en Salzburg, está integrada por los concertistas de más renombre de Europa

EL ESPECTACULO MARAVILLOSO DE LOS FESTIVALES - EN QUE SE REVERENCIA LA MEMORIA DEL MUSICO CUYA TUMBA SE IGNORA

(Por Bob Davis, especial para NOVEDADES)

Salzburg.

En los dos primeros artículos de esta serie hemos hecho al lector seguir la trágica infancia de Mozart, su lucha por el sustento en Viena, su desgraciada vida conyugal nada edificante, su dolorosa muerte y su solitario entierro en la fosa común, en una tumba hasta hoy incógnita.

Al presente esta ciudad, con sus 63,000 habitantes orgullosos de haber nacido en la tierra en que nació Mozart, es indudablemente el centro mundial de los músicos de todas partes que veneran la memoria del genio y acuden a sus festivales.

La Sociedad de Teatro y Festivales de Salzburg, fundada en 1917, con su comité directivo formado por Hugo von Hofmannsthal, Max Reinhardt, Franz Schalk y Richard Strauss, ha dado la nota más alta que se registra en el mundo de la música, ampliando lo que hasta ahora había sido programa exclusivamente de Mozart "para desplegar la inagotable riqueza del alto repertorio alemán de ópera y drama, tanto ante el mundo como ante nosotros mismos".

Como lógico resultado, el Festival de Salzburg se ha convertido en una celebración anual de tales proporciones, que constituye el acontecimiento de mayo más importante en las actividades culturales. Durante los últimos diez y ocho años los ingresos han aumentado, de dos millones de marcos, a quinientos millones, con perspectiva aún más brillante para los años venideros, como se demostró en el último festival, celebrado en agosto del corriente año.

El conjunto se compone de una orquesta de ochenta músicos, cada uno de los cuales es un concertista de renombre en toda Europa; un elenco de cinco de los más grandes cantantes y actores y mil artistas para papeles menores, todos bajo la docta y considerada dirección de Heinrich Baron Puthon, residente del Festival de Salzburg. Este conjunto como se ve, no puede dejar que desear en lo que respecta a personal. Durante un período de más de 30 días se ofrece más música, drama y espectáculo en esta antiquísima ciudad, que puede encontrarse durante toda una vida en otra parte del mundo. Desde hace más de dos mil años el genio creador ha emplea la piedra, el mármol y el metal para erigir el escenario de este vasto y noble teatro donde se rinde culto a Mozart reviviendo su espíritu y reverenciando su memoria, haciéndole volver al mundo desde su tumba incógnita.

Unas cincuenta catedrales, iglesias, claustros, recintos y edificios de piedra que datan del siglo XVI se han ido acumulando lentamente en Salzburg para el uso exclusivo de la Fundación Internacional del Mozart. La magnificencia de las producciones en esta atmósfera de esplendor desafía toda descripción, pues la ciudad reposa en un valle rodeado de maestuosas montañas, al que divide el rápido río Salzach, cruzado por varios puentes de piedra y de acero. A ambos lados poderosas fortificaciones naturales parecen protegerla contra las furiosas tempestades de los Alpes cubiertos de nieve.

Desde el año 696 la influencia de los obispos y la voluntad de los príncipes de la iglesia, manifiestan

dose en la arquitectura, comenzó a dejarse sentir en Salzburg con el fin aparente de convertirla en una Roma alemana, tan eterna como la sede de San Pedro. A pesar de la guerra de los Treinta Años, en la primera mitad del siglo XVII, nunca se interrumpió ni retardó el programa de construcciones de Salzburg, sino que cada nuevo soñador emulaba a sus predecesores dejando una muestra indeleble de esplendor arquitectónico.

No solo los palacios, catedrales y claustros fueron embellecidos y rodeados de hermosos parques y jardines, sino que los establos mismos, las escuelas de equitación y los cuarteles, se construyeron para hacer más glorioso el conjunto y equilibrar el efecto. A principios de siglo XVII el arzobispo Wolf Dietrich estableció los establos de la corte, a los que medio siglo más tarde el arzobispo Thun añadió una escuela de equitación labrada en roca viva, y aún más tarde otra escuela a cubierto. Hacia 1850 ambas escuelas fueron convertidas en cuarteles y con el advenimiento del movimiento en favor de la gloria de Mozart, se las reconstruyó modernizándolas, ocupando desde entonces los espectadores las galerías de roca donde trescientos años antes se celebraban torneos y festivales teatrales.

La transformación que ahora alega la vista alcanzó su máximo desarrollo con el proyecto del profesor Clemens Holzmeister, que construyó en piedra, para el Festival de Salzburg, todo el escenario de la representación al aire libre de la ópera Fausto, que ha recibido el nombre de Ciudad de Fausto. En este recinto hay casas, jardines, vallados, senderos y secciones de vecindario en las que se hubiera podido desarrollar la obra en la vida real: el estudio de Fausto, el jardín de Margarita, un detalle de la casa de Gretchen, y la iglesia con un frente de 36 metros. La casa de Fausto tiene su techo de tejadas. En resumen, la Ciudad de Fausto es una verdadera ciudad, y pudo bien haber sido parte de Salzburg.

Es prácticamente imposible, en estos tres artículos, hacer debida justicia al tema, aunque para la mayor parte de los amantes de la música que reverencian a Mozart y hallan interés en su vida, he presentado, por lo menos, suficiente material nuevo para hacer valer mi entrada a un dominio reservado para los elegidos.

¿Ha sido resucitado Mozart? Ciertamente que sí, si hemos de leer e interpretar correctamente la carta que a continuación copio. El original, fechado en Nueva York y debidamente firmado, se halla en poder de la Sociedad Mozart y fue dirigida como sigue:

Wolfgang Amadeus Mozart
9 Getreidgasse (su casa natal)
Salzburg, Austria.

Estimado Sr. Mozart: Soy gran admiradora de su música y me agradecería infinitamente que escribiese una pieza para yo tocarla. Sueño con llegar a ser algún día una gran arpista y para ello he tomado lecciones durante tres años. A mí parecer ninguna de las piezas que toco me parece tan bonita como la música de usted, pero no estoy lo bastante adelantada, para tocar su concierto de arpa y sé que usted no ha escrito ninguna otra partitura para este instrumento. Le ruego pues, se sirva

VISITE EL

Bazar Mayerling

CENTRO PASAJE AMERLING

Bellezas en medias de seda y de hilo encontrará a precios que convencerán. Anticipamos las gracias por su visita

CRISPULO VARGAS CH.

Establecimiento de una radiofusora oficial

Sugiere tal cosa el diputado Murillo quien anteeará para que el Congreso haga la gestión oficial ante el ejecutivo

EXPONE DIVERSAS RAZONES EN FAVOR DE ESA INICIATIVA

Estima el diputado Murillo que para el país es de conveniencia y de necesidad establecer una estación de radio oficial, para la difusión diaria y ordenada de todas las actividades del gobierno, tanto en cuestiones administrativas como en asuntos culturales, y a ese efecto él presentará una sugerencia al Congreso para que éste excite al Ejecutivo llevar a la práctica tal propósito. Hablándonos del caso nos dice el señor Murillo que si bien es cierto que la circulación de periódicos es bastante extensa en el país, aún no lo es tanto como

para llevar la luz de la lectura y de la ilustración a todos los ambientes de la república, por lo que, de consiguiente, es de gran utilidad el servicio de una radiodifusora nacional, sobre todo, en lo que se refiere a la enseñanza sobre asuntos

de higiene y salubridad, de las que tan necesitado está el pueblo. Además, el gobierno tiene industrias y empresas, negocios que avisar, y en esto la radio seriala también de positiva utilidad comercial.

LA VOZ DE LAS AMERICAS

POR LA RADIO, HOY...

PANAMA, City, 8. — Investigado por una comisión de la Asamblea Nacional cargos velados hechos por representantes de la misma contra miembros de la judicatura, resulta que hay motivos para procesar a un alto funcionario de la administración derpierta, en el país, especial expectación.

na acción, común, constructiva panamericana, y basada en esas ideas será que actúe en la Conferencia de Lima la delegación hondureña en su política. Los mas importantes rotativos neoyorkinos reproducen, textualmente, en sus ediciones de hoy, esas declaraciones del General Carias.

HABANA, Cuba 8. — Anunciase que Estados Unidos hará a Cuba un préstamo de 50 millones de dólares en magnificas condiciones de pago para inversiones de carácter reproductivo, a cambio de concesiones en el aérea militar de Guantánamo y en otros rumbos de la Isla para establecer estaciones marítimas y aéreas.

MEXICO City, 8. — Sensación hacen declaraciones del General Acosta respecto a la urgencia y conveniencia, para bien del país, de combatir, a como de lugar, la llegada de los partidos extremistas al poder, condenando la actitud del General Cárdenas que no se opone resueltamente a criticables ingerencias de esas agrupaciones en la política oficial.

LIMA, Perú, 8. — Sobrepassó en interés público el arribo, a esta capital, de la delegación argentina a la estadounidense, brindándole la población limeña un recibimiento mas animado y afectuoso, será, coméntase, por razones de raza y de identidad en tendencias ideológicas panamericanistas. Reservado en sus declaraciones a la prensa se ha mostrado el jefe de esa delegación Doctor Cantilo.

BOGOTA, Colombia, 8. — El presidente del directorio general liberal, Sr. Turbay, sale, mañana, en jira política a Guayaquil, acompañándole varios senadores y diputados.

TEGUCIGALPA, Honduras, 8. — El presidente General Carias, declaróse, francamente, partidario de las doctrinas proclamadas por Roosevelt para u-

—El Parlamento se reunirá extraordinariamente para conocer de algunos proyectos en materias político - sociales del Ejecutivo.

—El Secretario de Comunicaciones anuncia que inmediatamente dará principio a la construcción, del Palacio Nacional en Santo Domingo por la precaria necesidad de ese edificio para oficinas públicas.

DIFICIL EL ARREGLO ...

Viene de la Pagina 1*

siones definitivas y acaso cueste aun bastante llegar a ellas por circunstancias que me reservo pero tampoco puedo decir que existan dificultades insuperables que impidan, del todo, coronar con éxito las gestiones; todo es cuestión de tiempo, de trabajo y de oportunidad. Por ejemplo, los banqueros tenedores de bonos de la deuda norteamericana, aférranse en el supuesto, de que, en lo económico, tanto el país como el gobierno no están boyantes y en perfectas posibilidades para atender, al día, los servicios de la deuda y esto, desde luego, hace ya una dificultad a las gestiones de arreglo, no invencible, repito, pero si entorpecedora.

Llegado a este punto de la conversación sobre este interesante tema de actualidad, como buen diplomático el señor Castro Beeche dió vuelta a la hoja refiriéndose a otros tópicos que por sus motivos y singularidades no interesan al público; y con esto nos despedimos del señor ministro de Costa Rica en los Estados Unidos deseándole un feliz viaje y buen éxito en sus labores.

FECHA MATRIMONIAL

Rememoran hoy la fecha de su matrimonio nuestro caballeroso amigo don Carlos Díaz Zúñiga y la culta dama doña Teresita Villanar de Díaz, a quien nos complace en saludar atentamente.

REFUERZA ITALIA...

Viene de la pag. 1

nes destinan la mayor parte de la suma mencionada para la marina de guerra, a la que se adjudica la suma de 869.653.000 liras; para el ejército se destinan 205.000.000 liras y para al aviación 150.070.000 liras.

Telegramas dezagados en la Central de Telégrafos el día 8 de diciembre de 1938:

Para:
Félix Kohen, Guatemala; Paco Viquez, Naranjo; Juan Madrid, Limón; Francisco Ortiz, Carrizal; Cecilia Quirós, Quirós, Tierra Blanca; Sofía Rodríguez, Puntarenas; Mariana de Castro, Limón; Maria Rosa Hernández, San Rafael de Heredia; Luisa Bolaños, San José de la Montaña; Eduardo Arrieta, San Jerónimo de Grecia; Carmen Boza, La Balsa; Lilyam Cheedy, Guácimo; Salomón Moraga, Espartera.



escribir una pieza para mí, aunque el arpa no sea su predilección. De Ud. respetuosamente, (por razones obvias el nombre y la dirección no se divulgan) La Sociedad acusó formalmente recibo de esta misiva lamentándose de que Wolfgang Amadeus Mozart hubiese muerto. Pero, ¿ha muerto realmente?

NUEVOS CONTRATOS OTORGARA LA UNITED PARA

LA EXIGUA COSECHA ACTUAL DE CAFE NO DARA PARA CUBRIR LOS GASTOS DE EXPLOTACION

cente de Moravia, San Isidro de
En cuestiones agrícolas y comerciales cafetaleras hemos de reconocer indiscutible autoridad de opinión autorizada, a los directores de la casa de Tournon, como expertos en esas materias, y a uno de esos caballeros, Monsieur Martin, oímos frases realmente desconsoladoras respecto al volumen de producción de la actual cosecha, sobre todo en lo relativo a clases finas, estimando ese señor por observaciones y estimaciones hechas que en los cafetales de altura, San Vi

En algunas zonas donde se producen cafés finos, la cosecha 1938-39 será apenas de la cuarta parte de las cosechas corrientes

EN LAS REGIONES DE BAJURA LA COSECHA HA DISMINUIDO EN UN 50%

Monsieur Martin, socio de la casa Tournon, comenta con un redactor de NOVEDADES la situación cafetalera actual

Heredia, etc., la presente cosecha será por ahí de la quinta parte de

la anterior cosecha que tampoco lo fué muy abundante, y la mitad, más o menos, en las partes bajas donde se producen los cafés corrientes, apreciando que, acaso debido a esa circunstancia se debe la firmeza de precios regulares del producto, esto es, por escasez. Me nos mal, —comentó el señor Martin— que los mejores precios rubricarían diferencias por la menor producción, pero, por desgracia eso no sucederá en razón de lo baja que será la producción en general.

A principios del año de 1940 s...
rovación de los contratos re...
nuevas contral...

No lo hará por el momento en v...
transporte pues se requiere co...
Quepos y G...

**TRABAJA LA COMPAÑIA CON...
TIVIDAD PARA LA EJECUCI...**

No será sino hasta principios...
del año de 1940, esto es, cuan...
do ya estén al servicio los mue...
lles de Quepos y Golfito, que...
la gerencia de la Compañía Ba...
nanera conceda a productores...
nuevos contratos para compra...
de bananos, pues, actualmente...
por dificultades de transporte...
para exportar la que se produ...
ce y por obligación compra, tie...
ne que votar la mitad de la mig...
ma, poco más o menos, unos 15...
mil racimos, por semana.

Empeñada por solucionar este...
problema, la Compañía traba...
ja con extraordinaria activida...
dad en Quepos, — lo hace, lo...
informes, día y noche, constan...
temente, — en el afán de ter...
minar el muelle para mayo pró...
ximo, a lo más tardar. Y, as...
erá, de no fallar los proyectos...
de los ingenieros que dirijen...
esos trabajos.

Por la circunstancia primera...
mente apuntada, contadas acti...
vidades se desarrollan en aque...
litoral costero, sureño, en la...
formación de nuevas fincas ba...
naneras, ya que, sin la ayuda e...
conómica de la compañía nadie...
promueve empresas de ese gé...
nero. El capital particular es...
díscolo a esas aplicaciones. Des...
confía en sus buenos resulta...
dos. No las hace.

Sin embargo, se multiplican...
los colonos que siembran pe...
queñas parcelas de bananos en...
los primeros terrenos, que, de...
socupados, encuentran a mano...
y esto hace otro problema a los...
terranientes, dueños legales...
de los mismos, espantando a e...
sas gentes de sus propiedades co...
mo quien espanta pájaros; tan...
tos son ellos, que suman a mil...
llares, y todos, casi, extranjeros...
centroamericanos en su mayo...

quellas regiones en que existe...
mayor desarrollo agrícola, los estr...
agos de la enfermedad fluctúan...
de acuerdo con las condiciones eco...
micas así como con las radiacio...
nes climáticas. En algunos lug...
donde antes no existía y cuyas...
condiciones topográficas no son...
favorables a su desarrollo se en...
tran invadidas por este flagelo in...
portado por trabajadores que ha...
servido como agentes de conta...
gio. En algunos países como Cu...
ba, gracias a métodos bien esta...
cidos para controlar el paludis...
mo en las fecciones más infecta...
das, bien pronto se han reduci...
los estragos al punto de que de...
separació casi por completo. La...
berculosis del aparato respirato...
rio nos da un porcentaje muy b...
jo, que no responde a la realida...
Hay la tendencia en los médic...
de ocultar en sus declaraciones...
existencia de esta enfermedad. L...
experiencia del Patronato nos...
ce creer que la peste blanca es...
bien extendida y que el porcenta...
je de niños enfermos es bastan...

Viernes y Sábado

Los dos últimos días de nuestro monumental

BARATILLO

NO PIERDA ESTA UNICA OPORTUNIDAD

GRAN BAZAR LA CASA

GIL y HERNANDO.

ES NECESARIO DESARROLLAR LA CONCIENCIA SANITARIA EN TODOS SECTORES Y ACTIVIDADES de la vida nacional

En relación con las enfermedades, los niños que murieron ocupan el mayor porcentaje las diarreas y enteritis. La mortalidad por esta enfermedad proporciona un índice excelente de la deficiencia sanitaria de una ciudad o una nación. Los coeficientes elevados indican defectos del sistema sanitario general, abastecimiento de la leche contaminada e inadecuadamente protegida y carencia de la conciencia sanitaria general del pueblo. Nuestro coeficiente tan alto muestra lo inadecuado del programa sanitario.

Le siguen fallecidos con parásitos intestinales. O estos habría que agregar muchos que mueren de convulsiones, consecuencia en la

La contemplación del problema sanitario de Costa Rica nos hace decir que estamos en la hora del médico

LA EXPERIENCIA DEL PATRONATO NOS HACE CREER QUE LA TUBERCULOSIS EN LOS NIÑOS ESTA MAS EXTENDIDA DE LO QUE SE CREE GENERALMENTE

Inicia hoy NOVEDADES la publicación del estudio sobre el problema sanitario nacional le fué entregado a uno de sus redactores por el representante legal del patronato Nacional de la Infancia doctor Guillermo Padilla Castro

mayoría de las veces de los referidos parásitos. La infección por ascáridos, tricocéfalos, cercario-

ta también a los de las ciudades. Los hábitos y los costumbres del pueblo son tales que ofrecen condiciones ideales para las enfermedades parasitarias. La bronquitis y la bronconeumonía revelan también un porcentaje bastante alto. Su prevalencia se debe a las malas condiciones sanitarias y económicas de nuestras gentes, con habitación deficiente o mal abrigadas, tanto como su escasa educación higiénica. De origen sanitario son también los fallecidos por tétanos. El paludismo se ha convertido actualmente en el azote del trabajador del campo y causan volúmenes incalculables de pérdida de tiempo en sus labores. Prevalece y es más realigo en a-

LOS BANANEROS PARA LA ZONA DEL PACIFICO

En 1940 se comenzará con la re-
tratos respectivos y con las
contrataciones

en vista de las dificultades de
que se contar con los muelles de
y Golfo

CON EXTRAORDINARIA AC-
EJECUCION DE ESAS OBRAS

ria, nicaragienses, hondureños
y panameños, preferentemente.

La United Fruit que es la
gran propietaria de tierras en
aquel litoral, paga un cuerpo
de guardas, particularmente, pa-
ra evitar que detentadores se
establezcan en sus bastas posesi-
ones y así ha logrado evitarlos,
a todo trance. Eso hace esa
poderosa compañía, por que
puede hacerlo, pero el terrateni-
ente que no, ha de estar con-
frontando de constante ese pro-
blema por la imposibilidad de
mantener una continua vigilan-
cia personal en sus propiedades.
Hacer desalojar a esa clase de
colonos cuando apenas se han
establecido, es fácil, pero difi-
cil, muy difícil desahacerse de
ellos cuando han formado ho-
gar y han cultivado.

Más de 1.200 infractores de pesas han sido CONDENADOS

La inspección de pesas y medidas desplegando una magni-
fica labor, ha logrado en poco tiempo decomisar alrededor
de 800 pesas falsas.—Es verdaderamente alarmante el nú-
mero de infractores reincidentes en tan grave delito

En el día de ayer fueron decomisadas en varios estableci-
mientos comerciales del distrito de la Uruca, considerable
cantidad de pesas y libras de gramos mal pesadas.—En el
día de mañana se terminará de inspeccionar los muchos es-
tablecimientos que faltan

La Inspección General de Pe-
sas y Medidas sigue desplegando
una labor digna de encomio.
En el día de ayer el señor In-
spector de Pesas y Medidas, don
Alfredo Solano, practicó una re-
visión en más o menos la mitad
del distrito de la Uruca logran-
do decomisar más de 20 pesas
que tenían 3 y 4 onzas menos
de lo que especificaba. También
fueron decomisadas gran canti-
dad de libras de granos y com-
estibles, mal pesadas. Las cosas
aprehendidas han sido pasa-
das a la Agencia Principal de
Policía Judicial, quien inmedia-
tamente se apersonará y dictará
su veredicto condenando o mul-
tando a los infractores de la ley
y la justicia.

Conversando con el señor So-
lano y nos dijo que en el lapso
de 9 meses, o sea del primero
de marzo al primero de Diciem-
bre de este año, se decomisaron
más de 781 pesas. Solamente de
marzo a septiembre decomisaron
688 pesas, y de septiembre
al 6 de diciembre, o sea el
día de ayer, decomisaron 112
pesas. Dicho número total de
pesas fueron decomisadas en
más de mil doscientos estableci-
mientos tanto dentro del perí-
metro de la ciudad - capital co-
mo fuera de ella: en sus distri-
tos. Por lo tanto los infractores
que por lo general casi todos
son reincidentes, alcanzan a so-
brepasar la suma de mil y res-
to, cosa sumamente alarmante.

No ha sido muy grande la merma en la cosecha de
café en la zona de Turrialba

ASI NOS LO COMUNICO HOY UN PRODUCTOR DE
AQUELLA ZONA CON QUIEN CONVERSAMOS

El volumen es casi igual al de la anterior y todavía se está
en plena recolección de la fruta, lo que se prolongará hasta
enero

Tuvimos el placer de conver-
sar en la mañana de hoy con
un productor de café de la zo-
na de Turrialba, quien nos sumi-
stró interesantes datos en re-
lación con la actual cosecha de
café de aquella vasta zona pro-
ductora. Se ha afirmado mucho
que este año la cosecha de por
aquellos lados ha mermado bas-
tante, así como en todas las zo-
nas del país.

Sin embargo nos dice nues-
tro informante que la baja en
el volumen de la cosecha no ha
sido muy apreciable en Turrial-
ba y sus distritos. Ha sido po-
ca la diferencia en relación con

la cosecha anterior 36-37.

La recolección de la fruta dió
comienzo desde el mes de se-
tiembre a fines, y todavía se es-
tá en esa labor, que es bastan-
te larga y se prolongará hasta
el mes de enero. Ha sido gran-
de el movimiento que con tal
motivo se ha operado, estando
todos los beneficios con gran-
des cantidades del grano.

Muchas partidas se han bene-
ficiado y hasta exportado, pero
quedan cantidades apreciables
que están siendo beneficiadas,
por lo que todavía falta por rea-
lizar bastante trabajo en ese sen-
tido.

SERA ADELANTADO EL PAGO DE LOS SUELDOS DE LOS EMPLEADOS PUBLICOS

SE PROCEDERA EN IGUAL FORMA QUE AÑOS
ANTERIORES

Es para que tengan ocasión los servidores del estado de rea-
lizar sus compras de Navidad y para las fiestas

Tenemos una buena noticia
para nuestros estimados lecto-
res, recogida esta mañana en
fuentes oficiales. La de que se-
rá adelantado el pago de los
sueldos de los empleados públi-
cos correspondientes al presen-
te mes de diciembre. Correspon-
dería hacerlo efectivo hasta el
dos de enero, pero siguiendo la
costumbre establecida desde a-
ños anteriores, se están toman-
do las providencias del caso a
fin de proceder algunos días an-
tes de la navidad, en tal forma
que los servidores del estado
tengan suficiente de realizar
sus compras para navidad y fies-
tas de fin de año.

Posiblemente el pago comien-
za a hacerse a partir del lunes
19, en la forma acostumbrada
siempre, es decir, el primer día
hasta giros de cincuenta colones,
luego el siguiente hasta cien,
después hasta doscientos colones,
y el último día todos los demás.

Como es natural esta noticia
ha de ser bien recibida por los
empleados públicos, por cuanto
en esa forma se les facilita poder
hacer frente a la situación
que por esta época confronta
toda persona.

Integradas varias comisiones para que estudien las solicitudes de becas de la escuela de enfermería

ASI LO RESOLVIO LA JUNTA DE GOBIERNO DE LA FA-
CULTAD DE MEDICINA DE LA REPUBLICA EN SU
ULTIMA SESION

En la próxima sesión que tendrá lugar el martes de la se-
mana entrante dichas comisiones informarán con relación
a los estudios que llevarán a cabo

Anoche tuvo lugar en el edi-
ficio de la Facultad de Medicina
de la República, la acostum-
brada sesión semanal. Estuvo
presidida por su presidente, el
doctor Agüero. En ella trataron
se sobre la forma de adjudicar
las becas para la Escuela de En-
fermería y Obstetricia. Después
de una larga discusión se llegó
al acuerdo de nombrar varias

comisiones compuestas por los
mismos miembros de la Facul-
tad, con el objeto de que estu-
dien las solicitudes de becas, pa-
ra que en la próxima sesión q'
tendrá lugar el martes a las 20
horas, dicten su veredicto.

Luego, se aprobaron varios
dictámenes médico - legales q'
con urgencia se habían pedido
por las autoridades respectivas.

El Bazar Mayerling

CENTRO PASAJE AMERLING

Invita a todo el que quiera convencerse de sus precios, que
haga una visita y con extremo gusto será bien atendido hasta
dejarlo enteramente satisfecho.

CRISPULO VARGAS CH.

alto y exige mayor preocupación
por parte del Estado. Influye mu-
cho en esta enfermedad la falta
de ajuste social que se hace evi-
dente por los bajos salarios unido
a la familia numerosa, las malas
condiciones de la habitación, la
falta de conocimientos de higiene
personal y otras causas más de me-
nor importancia, esta enfermedad
es la enfermedad de los pobres.

Las causas anotadas no necesi-
tan de mayor explicación y sólo
pueden modificarse preocupando-
se en forma integral del problema
sanitario dentro de lo que puede
comprenderse como el problema
educacional. La deficiencia de nuse-
tro problema sanitario salta a la
vista con sólo confrontar la pési-
ma distribución de la asistencia
médica que hay en el país: el por-
centaje de niños que murieron sin
asistencia médica sigue siendo al
rededor de un setenta por cien-
to del total de fallecidos.

Entendemos que el rato última-
mente apuntado constituye la cau-
sa fundamental para que no pue-
dan hacerse conclusiones sobre la
razón de nuestra crecida mortali-
dad infantil y sin conocer esta
última se considera que es poco
menos que imposible emprender
una campaña sistemática para
combatir el mayor flagelo de nues-
tro infancia.

Un problema importante en rela-
ción con la asistencia médica es

el de la distribución geográfica de
los médicos en el país, pues el ma-
yor número de ellos radica en la
provincia de San José, particular-
mente en la capital.

La mortalidad infantil constitu-
ye la base de muchos problemas
sociales y económicos y merece
un detenido estudio, particular-
mente en la capital.

—Pasa a la pág. 7

CONTINUAN LAS...

Viene de la Página 1ª

gunda se suscitó cuando los niños de escuela franceses e italia-
nos trabaron combates a puños y pedradas, la tercera el miér-
coles, cuando los trabajadores en las vías férreas y carreteras
ensuciaron las paredes del consulado con tinta.

LOS ESTUDIANTES FRANCESES SE BURLAN DE LOS ITALIANOS

PARIS, 8 UP. — Seis mil estudiantes del "Quartier La-
tin" de esta capital organizaron una bulliciosa manifestación
burlesca pidiendo la anexión de Venecia, el Vesubio y Nápo-
les por Francia. Llamados por medio de hojas sueltas que fue-
ron distribuidas anoche, los estudiantes se reunieron en la pla-
za de la Sorbona, luego marcharon por el bulevar de St. Mi-
chel y gritaron "Córcega es francesa, queremos Venecia y el
Vesubio".

VARIOS ARRESTADOS EN LAS MANIFESTACIONES EN TUNEZ

TUNEZ, 8 UP. — Varios manifestantes franceses fueron
arrestados por la policía después de un choque con demo-
stradores italianos en una de las principales calles de la ciudad. El
grupo italiano marchaban por dicha calle portando las insig-
nias fascistas y armados de bastones, y en seguida se formó
una manifestación hostil a ellos, trabándose un combate entre
los bandos opuestos. La policía intervino y separó a los mani-
festantes.

REGRESO DEL EXTERIOR



A bordo del vapor Talamanca regresan pasado mañana del exterior, don Ricardo Albarracín y su estimable señora esposa doña Eulalia de Albarracín en unión de su señorita hija Lygia que realizó sus estudios en Europa. Novedades les anticipa su atento saludo de bienvenida.

DE PLACEMOS EL HOGAR ROYO-VEGA

Un gracioso y simpático varoncito ha llegado a aumentar la alegría del hogar que forman el ing. D. Emilio Róyo y su gentil señora SRA. DOÑA EULALIA DE

ALBARRACIN

esposa doña Betty Vega de Róyo. NOVEDADES los saluda muy atentamente y fórmula votos porque siempre sean muy felices en compañía de su querido primogénito.

Paro en las actividades madereras en Puntarenas con motivo del mal tiempo

Por las fuertes lluvias de las semanas anteriores, ha dejado de llevar al muellecito la cantidad de madero que siempre se recibe.

HABIENDO MEJORADO YA LAS CONDICIONES DEL TIEMPO, SERAN REANUDADAS TAN IMPORTANTES ACTIVIDADES

Una de las cosas que mayor movimiento dá al muellecito de Puntarenas es la llegada de maderera procedente del Guanacaste, movimiento que representa una

buena suma de colonos. Sin embargo, nos escribe nuestro redactor corresponsal en aquel puerto, durante el mes de noviembre se operó sensible baja

en el total de recaudaciones de esa importante dependencia a consecuencia de la paralización en esas actividades.

Las fuertes lluvias y las inundaciones habidas en el mes de noviembre en toda aquella vasta zona trajeron por consecuencia el que se interrumpieron esas actividades, por lo que no llegó maderera a Puntarenas,

COMO RIMA MI PROSA

¡Quiero escribir!... Para olvidar esta tristeza...

Hoy para Nicaragua



Srita. ANGELA PACHECO

Hoy sale para la vecina república de Nicaragua la estimable señora Angela Pacheco Zamora, conocida escultora nacional, quien se alojará por espacio de varios meses en la residencia de don Manuel Rigueros y de su apreciable señora esposa doña Elena de Rigueros en Managua. Al despedirla muy atentamente, le deseamos un viaje muy feliz y grata permanencia en la nación del norte.

vidar esta tristeza... ¡Quiero escribir!... Aunque murmuran en voz baja que he perdido la cabeza.

Muchas veces meditando a solas, sonrío. ¡Cómo hablan de mis letras! No les guardo rencor, pero les compadezco, y en lugar de enojarme me da frío. Por eso me dices tú, que soy muy loca porque escribo los ensayos sin hacer caso a los reproches que salen de tu linda boca.

Los versos tienen una suave melodía, como los ángeles en coro, las campanas su ritmo. Los versos son raros y bellas flores, que adormecen con ensue-

ños y fantasías las almas sutiles y delicadas de los poetas.

Acepto de ti, las dulcísimas querellas, sonoras penetran hasta mi alma, por la puerta del sentimiento, cual música de notas bellas.

Más ¿Qué importa que esté triste? ¿Siendo vos divino "Maestro" el que a mi vida esta tristeza le diste?

Los que escriben raras veces gozan los placeres reales, pero en su interior gozan de una dicha ¡Inmensa! ¡Espiritual!

Laura dá Vinci

San José 7 de Diciembre

ELEGIA

HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS

Yo, quise perdonarte tus agravios
Te alargué mi mano dándote perdón.
Te abrí de nuevo mujer, mi corazón
Para poder beber el vino de tus labios.

El vino santo de tus labios puros
Donde calmé la sed de tus antojos,
Sintiendo siempre que en tus labios rojos
Iba lo amargo de lo que fué perjuro.

También la dicha y la ilusión perdida
Elegaron hasta allá; fué abnegación
La que me diste tú, no había razón
Para volver a ti, prenda querida!

GILBERTO R. FERRETTI

PAGINA DE LA MUJER

CUMPLEAÑOS



SRA. DOÑA MARUJA SOLEY DE PAREDES

CUMPLEAÑOS DE UN COMPAÑERO

Ha estado muy cumplimentado con motivo de haber celebrado su cumpleaños, nuestro querido compañero de labores y excelente ami-

go don José Antonio Zavaleta. Con el mismo motivo fue agasajado con un cocktail en el hotel Metrópoli. NOVEDADES le envía su más cordial enhorabuena, deseándole también muchos años más de suerte y de prosperidad.

viniéndose abajo los ingresos del muellecito.

Una vez pasado el mal tiempo se han continuado esas labores de transporte de trozas, y por eso el movimiento del presente mes en el citado muellecito será bastante grande, recaudando una suma apreciable.

QUE HARA ALEMANIA

Viene de la Página IV

se reunirá en Munich para estudiar la delicada situación creada por la pregunta categórica que le fué sometida por el gobierno francés de cual sería la actitud de Alemania en el caso de que las demandas italianas para que le sean devueltas Túnez y Córcega provoquen un conflicto en el Mediterráneo.

NATALICIO



DON VICTOR MORA

Hoy celebra su cumpleaños el conocido profesor de guitarra don Víctor Mora a quien enviamos nuestras felicitaciones.

ASALTO A LA LEGACION DEL PERU

Un acontecimiento verdaderamente simpático y de singular significación para el distinguido caballero el Excmo. señor don Adán Espinosa Saldaña, Ministro Plenipotenciario del Perú y su honorable señora doña Laura Morales de Espinosa, fué el que les ofrecieron, en la noche del domingo, a los cultos esposos, en su propia residencia, un grupo de sus relaciones de la diplomacia y de nuestra alta sociedad, con motivo del XIV aniversario de su matrimonio, efectuado allá en la lejana y aristocrática ciudad de Lima.

Sorpresa para ellos lo fué en realidad, pues con suma discreción, se procuró alejarlos de su residencia desde las tres de la tarde, a fin de disponer de los salones y comedor de la Legación para una gran fiesta que se les iba a ofrecer. Y así, efectivamente, en casa de la familia Anderson se les invitó a una partida de bridge, en la que ellos ni remotamente podían haber pensado lo que en su casa se tramaba.

Todo dispuesto, licores, exquisitas viandas, música y los asaltantes en pleno uso de sus derechos, se atrincheraron en la Legación, a las seis de la tarde esperándolos a ellos, con solemne silencio y con grandes precauciones, a fin de que a su llegada a la puerta, no tuviera la menor sospecha de lo que allí se había hecho. En efecto, una hora después, el Ministro tranquilamente abre la puerta, con el Havin, en compañía de su señora esposa y cuál no sería la sorpresa al oír que una música los recibía con la Marcha Nupcial y al avanzar, se encontraban rodeados de amigos, con demostraciones de júbilo que les hacían presentes sus votos de felicidad.

Y luego, la fiesta, en todo su esplendor, magnífica, señorial y elegante. El Excmo. señor Ministro de Colombia y señora de Fernández De Soto; Excmo. señor Ministro de Italia y señora Baronesa di Fontana degli Angeli; Hon. señor Encargado de Negocios de Chile y señora de Larrain; Hon. señor Encargado de Negocios de México y señora de Ortega; don Gonzalo de Ojeda, representante de Estado Español y señora de Ojeda; Hon. señor secretario de la Legación del Perú y señora de Ponce; Hon. señor don Salvador Guardián, secretario de la Legación de Nicaragua; Hon. señor Cónsul General de Noruega y señora de Roy; Hon. señor Cónsul del Perú y señora de Esquivel; Hon. señor don Andrés Revollo y Samper, Cónsul de Bolivia; Hon. señor Canciller de la Legación de Italia y señora de Mauri; Lic. don Manuel Francisco Jiménez y señora; Lic. don Raúl Guardián y señora; don Fernando Piza y señora; don Gilberto Saborio y señora; doña Luisa de Anderson; señoritas: Laura Garland de Ponté, Josefina Jaramillo, Isabel Anderson, Blanca Helvia Navia, Elena Guardián Montealegre, María Ponce, María Cecilia Lynn, Ofelia Bolandi, Emilia Hernández y los señores Henry Keith, Luis Anderson Montealegre, Emilio Piza, Eduardo Jamín, Teodoro Reuben y algunas otras damas y caballeros que no recordamos.

La fiesta se prolongó hasta la media noche en una desbordante alegría y cordialidad, amenizada por la Marimba Escasú.

Los señores de Espinosa, confundidos con tal sorpresa, estuvieron, como siempre, amables y gentiles con sus asaltantes haciendo derroche de esa simpatía con que ellos han sabido conquistar a sus amistades.

Indiscutiblemente, estos esposos que son grandes diplomáticos en el amplio sentido de atraer para sí las mejores voluntades y grandes señores, porque cautivan con su admirable don de gentes, valen un Perú! Y de ahí que la manifestación de aprecio de que fueron objeto el domingo, bien la merecieron por las excelentes cualidades que los adornan.

NOVEDADES, se complace en ofrecerles también, los mejores votos por la eterna felicidad de su prestigioso hogar.

HEREDIANO Y CARTAGINES FRENTE A FRENTE

El encuentro se efectuará el domingo en el Estadio Nacional

LOS EQUIPOS SE ENCUENTRAN EN BUENAS CONDICIONES DE TRAINING

El team que resulte perdidoso, ocupará el último lugar del presente campeonato

El domingo próximo a las diez de la mañana se llevará a cabo el encuentro del campeonato de primeras divisiones entre los primeros equipos del Herediano y el Cartaginés. El match tendrá lugar en el Estadio Nacional y los dos cuadros se encuentran en buenas condiciones. Conforme a la puntuación de estos, si el Cartaginés obtiene la victoria en esta contienda el último lugar del presente campeonato quedará empatado entre Cartaginés, Herediano y La Libertad. Si la Gimnástica vence a la Liga Deportiva Alajuelense, este equipo también pasa al último lugar.

El domingo próximo a las diez de la mañana se llevará a cabo el encuentro del campeonato de primeras divisiones entre los primeros equipos del Herediano y el Cartaginés. El match tendrá lugar en el Estadio Nacional y los dos cuadros se encuentran en buenas condiciones. Conforme a la puntuación de estos, si el Cartaginés obtiene la victoria en esta contienda el último lugar del presente campeonato quedará empatado entre Cartaginés, Herediano y La Libertad. Si la Gimnástica vence a la Liga Deportiva Alajuelense, este equipo también pasa al último lugar.

GOODRICH Y COSTA RICA JUEGAN EL DOMINGO EN EL ESTADIO

Esta contienda de base ball es por el trofeo "Costa Rica". —Esta serie se ha venido efectuando con gran éxito

El domingo a las 8 y 30 de la mañana se llevará a cabo otra de las contiendas de base ball de la serie por el trofeo Costa Rica, la que se ha venido efectuando con gran éxito, entre los primeros equipos del Goodrich y el Costa Rica. Estas dos novenas alinearán a sus mejores elementos, en vista del interés que hay por dicho trofeo; los dos teams, sub campeón el primero, han hecho muy buenas presentaciones en esta última temporada, y es así como la afición podrá presenciar un encuentro bastante interesante.

El domingo a las 8 y 30 de la mañana se llevará a cabo otra de las contiendas de base ball de la serie por el trofeo Costa Rica, la que se ha venido efectuando con gran éxito, entre los primeros equipos del Goodrich y el Costa Rica. Estas dos novenas alinearán a sus mejores elementos, en vista del interés que hay por dicho trofeo; los dos teams, sub campeón el primero, han hecho muy buenas presentaciones en esta última temporada, y es así como la afición podrá presenciar un encuentro bastante interesante.

"Guadalupe la Chinaca" hoy, todo el día en el Palace, a precios populares, gran superespectáculo en español

Verdadero delirio existe para el domingo con el estreno de "Sueño de Juventud" por Diana Durbin, todo el día en el Palace

Hoy es un día grande para los amantes del cine en español.

"GUADALUPE LA CHINACA" el imponente espectáculo en español que constituye uno de los más grandes dramas que se han hecho en México, con la participación de 10.000 personas en la pantalla, se estrena hoy todo el día en el PALACE a precios archipopulares. GUADALUPE LA CHINACA es sencillamente una obra maestra del cine en español. Es, se puede decir con orgullo, la primera película hecha en México a gran espectáculo.

Todo San José sin distinción de clases se dará cita hoy en el PALACE para asistir al estreno de GUADALUPE LA CHINACA el más grande y monumental éxito en español de todos los tiempos.

5 lindas canciones folklóricas alegrarán el marco de esta película interpretada nada menos que por Chato Ortín, J. J. Martínez Casado, Marina Tamayo, etc.

Para el domingo existe verdadero delirio. Diana Durbin, la exquisita, la soberbia, la divina, el ángel de la pantalla será presentada en la pantalla del PALACE, en su maravillosa producción última SUEÑO DE JUVENTUD genial producción sublime en la que la encantadora chiquilla realiza su obra maestra. Siendo el domingo el cumpleaños de Diana Durbin, el mundo entero celebra esa fecha exhibiendo esta maravillosa película que será un triunfo arrollador y sin precedentes.

Pronto: MAMA COLIBRI, MARIA ANTONIETA, LOS SECRETO DE UNA ACTRIZ por Kay Francis, SONATA A KREUTZER, LA PLEGARIA DEL NIÑO y muchísimas otras grandes joyas del cine moderno.

LOS ENCUENTROS DE MAÑANA — EN EL FRONTON JAI-ALAI —

Por el campeonato femenino de primeras divisiones se llevarán a cabo tres matches; uno masculino de segundas, entre Gimnástica y Herediano

CONFORME AL ORDEN DEL PROGRAMA, LOS JUEGOS FEMENINOS SE LLEVARAN A CABO DE LA SIGUIENTE MANERA: LIBERTAD-UNION ORION-CARTAGINES; MINERVA-IMPERIAL.—HAY ENTUSIASMO POR ESTOS ENCUENTROS DEL CAMPEONATO

Cuatro interesantes encuentros de basket ball se llevarán a cabo mañana en el Frontón Jai Alai, por los campeonatos masculinos y femeninos, en sus diferentes categorías. En primer término a las 7 de la noche, jugarán las segundas divisiones masculinas de la Gimnástica y el Herediano, por el campeonato de segundas categorías. Los dos equipos se encuentran en muy buenas condiciones, por lo que se verá una buena prueba. Seguidamente se enfrentarán los primeros equipos femeninos de La Libertad y el Unión. La alineación del primero será la siguiente:

Noemi Poltronieri, Lydia Vargas, Hilda Bolatti, Margarita Segreda, Avis McLean, Macha Martínez, Cecilia Martínez, Celia Vargas; y Miriam Cordero. Con el Unión alinearán: Lilia Tanzi, Nuni Herrera, Elsie Fonseca, Florita Quiñones y Georgina Zamora.

A las ocho y quince jugarán, por el torneo de primeras femeninas, el Orión y el Cartaginés. La alineación del Orión será la siguiente: Violeta Mesén, Teresa Valverde, Enriqueta Quintero, Lía Matamoros, Tina Bonilla, Mercedes Arias, Aurelia Mata, Blanca Rosa Venegas y Colombina Chavarria. El

Cartaginés presentará al siguiente elemento: Anita Montero, Julia Zavaleta, Julia Maroto, Flory Lizano, Claudia Malavassi, Elva Malavassi, Iris Subirós y Virginia Zavalta. Finalmente se llevarán a efecto la contienda femenina de la misma categoría, entre los primeros equipos del Minerva y el Imperial. Los dos equipos se encuentran en buenas condiciones, por lo que sin lugar a dudas, el cotejo resultará muy movido. El Minerva se presentará integrado de la siguiente manera: Gladys Mora Molina, Berta Rojas, Miriam Mora Molina, Ofelia Montoya, Herminia Pówan, Carmen Así. La alineación del Imperial será la siguiente: Teresa Grau, Teresa Martínez, Hilda Soto, Julieta Fonseca, Milena Pinto, Lily Guardia, Norma Dipito, Isabel Crespia y Patricia Crespia.

ES NECESARIO...

Viene de la pág. 5 — mente respecto a los tres elementos de producción: la tierra, el trabajo y el capital.

La mortalidad infantil constituye la base de muchos problemas sociales y económicos y merece un detenido estudio, particularmente respecto a los tres elementos de producción, la tierra, el trabajo y el capital.

Si aplicamos el criterio económico a la pérdida que sufre el país con la muerte de los habitantes en una determinada edad,

podemos decir que aquellos que mueren en un periodo de la vida, que no han hecho más que consumir, sin llegar a la edad de la producción constituyen un fracaso absoluto. Estas serán las personas menores de catorce años, término de la edad escolar y principio de la edad del trabajo. De esta a los 29 años hay otro periodo en que la productividad de trabajo no es completa ya que muchos, en el estado de la adolescencia o bien continúan sus estudios secundarios y profesionales, o bien se encuentran en el aprendizaje y entrenamiento de un oficio. Se llama este periodo, fracaso relativo. De los treinta a los cincuenta y nueve años la persona está ya en plena productividad de trabajo; será este periodo el de mayor rendimiento económico y al cual se le designa como de éxito absoluto. Por último tenemos las personas mayores de sesenta años en quienes la productividad del trabajo va descendiendo. Este periodo es el de éxito relativo.

Si aplicamos esos principios al estudio de nuestra mortalidad vemos, que más de la mitad de los fallecidos lo constituyen menores que representaban una inversión de dinero en alimentación, vestido, educación y asistencia médica que por lo mismo han sido elementos negativos económicamente desde el punto de vista de su valor productivo. Este criterio tan aplicado por los americanos hace resaltar en nuestro país las funestas consecuencias de carácter económico, de la falta de una política social inteligente, en relación con la conservación y protección de la infancia.

Se cita a Chile, entre los países cultos de América, que tiene una de las mortalidades más altas, es decir un 23 por ciento de los nacidos, Uruguay un 11, Argentina un 10, En Estados Unidos llega a 6.2 por ciento; en Europa, Francia a 7.6 p. c, Italia a 11.3 p. c., España a 11.7 p. c. En cambio en Costa Rica la mortalidad es muy alta; es un río de niños el que va al cementerio. Cuántas madres tienen que sufrir sus dolores en vano y soportar inútilmente las molestias y peligros de la gravidez.

3. Unión — México (Srtas).

LUNES 19

1. Disputa del campeonato entre los ganadores del 1º y 2º partidos del jueves.

2. Orión — Unión. El campeonato termina el jueves 22 de diciembre y los juegos de ese día, serán señalados en la próxima sesión de la Liga Menor de Basket Ball.

Es posible que ese día se efectúe un encuentro de exhibición entre el Seminario A., y el Liceo B.

CUADRO DE JUEGOS del Campeonato Juvenil de Basket-Ball

La Liga menor de basket ball hizo la respectiva rifa de los juegos, en su sesión de anoche

EL CAMPEONATO DE ESTA CATEGORIA FINALIZARA EL JUEVES 22 DE DICIEMBRE.— LOS ENCUENTROS QUE FALTAN, SE VERIFICARAN LOS LUNES Y JUEVES DE UNA MISMA SEMANA

Sesión ordinaria celebró anoche la Liga Menor de Basket Ball, en la que presidió el señor don José Antonio Echeverría, con asistencia de los miembros: Stas, Doris Brenes y Carmen Guzmán. Después de leída el acta anterior y hecha la adjudicación de puntos a los equipos ganadores en el evento pasado, se procedió a la rifa de los juegos que faltan por llevar a cabo, los que tendrán lugar en el floor del Frontón Jai Alai, los días lunes y jueves a las siete y cuarto de la noche. El cuadro de juegos es el siguiente:

LUNES 12 de DICIEMBRE

1. Juan Rafael Mora — Liceo B.
2. México — Oratorio.
3. Unión-Gimnástica. Srtas).
4. Porfirio Brenes — Orión.
5. Liceo A. — Liceo C.

JUEVES 15

1. Ganadores de los partidos 1 y 2 del lunes.
2. Ganadores de los partidos 4 y 5 del lunes.

TERRIBLE TRAGEDIA...

Viene de la Página 1ª

sible a Gumercindo detener al animal que a estampida corría por la carretera de San Sebastián. Llegó un momento en que al pasar por una pequeña quebrada las ruedas del vehículo, produjese lo inesperado: el carrerón encumbróse por los aires, lanzando a su conductor, quien al caer fue atropellado por las ruedas del carrerón que le produjeron golpes mortales. Es probable que la muerte se produjera instantáneamente. El cuadro que se ofrecía a la vista no podía ser más tétrica. Este hecho, ocurrido a las 8 de la noche de ayer, crispaba los nervios. Gumercindo quedó tendido, en el suelo, completamente despedazada la cara, y el tórax. Vecinos que se dieron cuenta de lo ocurrido, inmediatamente pidieron una ambulancia, en la cual fue trasladado al hospital de San Juan de Dios, siendo llevado a la morgue, ya que la muerte, como antes dijéramos, fué instantánea.

Gumercindo Soto hacia cuatro meses había quedado viudo. Tenía una hija de seis años de edad. Anoche se dirigía a su casa, situada en el barrio de San Sebastián. Llevaba algunas cosas para su hijita y para su madre. Hombre de buenas costumbres, luchaba a brazo partido y a fuer de esfuerzos incontables y de privaciones, había podido comprar un carrerón que tenía perfectamente aperado, así como dos caballos y una casita chiquita. Las autoridades iniciaron esta mañana la investigación de lo ocurrido, y aún cuando se cree que será difícil determinar quien fue la persona que lanzó la bomba que originó este desastre, dáse por seguro que se podrá llegar a establecer la verdad de lo ocurrido.

Sinceramente lamentamos este trágico suceso y llevamos a los familiares; del extinto, el testimonio de nuestra condolencia.

(Continuará mañana)

LANZADO EL "CONDE ZEPPELIN" ESTA MAÑANA

Es el momento de enfocar el problema agrario nacional que ya existe en forma indubitable

La discusión en torno a la ley de baldíos debe encaminarse a sentar las bases de la moderna legislación agraria de Costa Rica

El diputado Martín apuntaba hace más de cinco años que la pequeña propiedad iba desapareciendo en forma alarmante.—En los últimos años el problema agrario se ha ido agravando sobre todo en las provincias del Guanacaste, Puntarenas, Alajuela y Heredia, con el consentimiento de las autoridades que tienen que proceder de acuerdo con una legislación anticuada, dice en importante reportaje a NOVEDADES, don Edgardo Somarribas

Con uno de nuestros redactores estuvo conversando esta mañana nuestro particular amigo y colaborador don Edgardo Somarribas. Varios fueron, como de costumbre los temas abordados en el curso de la conversación, sin embargo por la importancia e interés que tienen algunos que en estos momentos está en plano de discusión, recogemos los conceptos que sobre el particular expresara el señor Somarribas.

—La ley de baldíos que actualmente se discute en la cámara de representantes tiene una importancia mucho más grande que la hasta el momento se le ha venido otorgando. Me he fijado que en las columnas de la prensa únicamente han venido a discutir ese asunto los señores diputados, cuando debiera ser todo el país el que

con una misma voluntad y un solo propósito, se pronunciara unánime sobre ley de tanta trascendencia para el futuro. Cuando hace unos cinco años el diputado Martín se refería a la forma como iba desapareciendo la pequeña propiedad, indicaba que era alarmante esa disminución y apuntaba que en el curso de los diez años últimos había mermado en más de un quince por ciento el número de fincas en el país, anunciando con esto que el latifundismo comenzaba a sentar sus garras. Leía en el comentario editorial de un diario, que el latifundismo existe tan solo en algunas provincias lejanas como la del Guanacaste. Sin embargo poco a poco ha ido extendiendo sus tentáculos. Hoy día la producción cafetalera de Heredia está en su gran mayoría en manos de dos o

tres personas. Esto está indicando que el rico desplaza por todos los medios a los pobres. Lo mismo ocurre en la región del Pacífico, donde los pequeños productores de banana y los hombres de nervio y es fuerza que se dedicaban a otras actividades agrícolas, han tenido que vender a la compañía bananera sus terrenos, pues por todas partes se les acogota. Hay más. El norte de la provincia de Alajuela, en las faldas septentrionales del volcán Poás, hacia las grandes llanuras de Sarapiquí y de San Carlos hay denunciadas por el señor André, desde hace más de veinte años enormes áreas de terreno que no son cultivadas. Lo mismo al norte del Irazú y del volcán Turrialba. Miles de miles de manzanas de terreno están en manos de unos pocos ricos que se solazan con tener esas grandes reservas de tierras adquiridas, no voy a decir cómo, pero que ningún beneficio les reportan en la actualidad, ni a ellos ni a sus prójimos, pues que persona que se mete a uno de esos extensos latifundios, es sacado por las autoridades y le cae el peso de la ley encima. Yo creo que es éste el momento de darle al país una legislación agraria más consonancia con las necesidades del momento y con una orientación completamente nueva. Modificar la ley de baldíos y enfrascarse como he visto que lo ha hecho en estos días el congreso, en nimiedades puramente leguleyescas, no es lo aconsejable. Es preciso darle a la legislación nuestra un contenido más real y yo creo que existiendo representantes del pueblo como Roberto Quirós, Manuel Morá, el Dr. Villalobos y otros más, estos deben preocuparse porque esta nueva ley de baldíos deje de ser un instrumento legal de segunda clase, para convertirse en algo que en realidad, responda a las necesidades siempre crecientes del país, que reclame mayor protección para el pequeño agricultor, y para lo cual todo aquel que, falto de recursos pero con ardiente deseo de trabajar, se aventura a las montañas y planta su rancho como un símbo-

Es el primer portaviones alemán construido para su marina

Es de 19.250 toneladas y fue bautizado por la hija del gran inventor fallecido.—Hitler y numerosos líderes alemanes asistieron al acto

KIEL, 8 (Especial para NOVEDADES Y LA TRIBUNA).—El primero de dos poderosos portaviones bajo construcción para la marina alemana fue lanzado al agua hoy, estando presente el Fuehrer Hitler y el mariscal Goering, además de numerosos notables y diplomáticos. El nuevo barco es de 19.250 toneladas y su principal armamento consiste en una batería de cañones de tiro rápido de 5.9 pulgadas (15 centímetros aproximadamente) y además cañones antiaéreos del último modelo. La hija del fallecido conde Zeppelin, el inventor de los dirigibles que llevan su nombre, la condesa Hella Brandenstein Zeppelin, efectuó el solemne acto de brutizar el nuevo barco de guerra, que a la vez es el primer portaviones lanzado al agua por Alemania. La ceremonia tuvo lugar a las tres y 15 minutos de la tarde y el mariscal Goering pronunció un breve discurso en el cual expresó al Fuehrer la gratitud de Alemania por el restablecimiento de la soberanía militar alemana, el formidable poderío del Reich representado por esta nueva y orgullosa unidad naval. "Cuando durante meses y meses una lluvia de mentiras se desvaneció frente a las fronteras alemanas, cuando instigadores y provocadores irresponsables que pedían la guerra crearon una peligrosa psicosis, se apresuró en estos astilleros el trabajo en la clara conciencia de que Alemania necesita estas armas para su defensa. Aquí en estos puertos, donde se ve la inmensidad de los mares, todo el mundo sabe que el comercio y la marina mercante

podrán florecer únicamente si estas actividades están protegidas por una nación fuerte. Los mares están abiertos solamente para los fuertes", declaró el mariscal Goering, y luego recordó que hoy hace veinticuatro años la escuadra alemana del extremo oriente, compuesta por los acorazados Scharnhorst y Gneisenau y los cruceros protegidos Dresden, Nuremberg, Leipzig, y comandada por el vice-almirante conde von Spee, fue aniquilada por la poderosa escuadra bajo el mundo del almirante Sturdee cerca de las islas Falkland después de haber vencido la escuadra británica comandada por el almirante Craddock a la altura de Coronel, en la costa de Chile. En seguida la condesa de Brandenstein Zeppelin lanzó la tradicional botella de champaña contra la proa del barco, acompañando el acto de bautizar el nuevo portaviones con las palabras: "Ich taufe dich Graf Zeppelin".

HOY HACE 50 AÑOS...

Vienen de la pág. DOS

antro de fiebres malignas.

También se autorizó al mismo funcionario para que construyera un faro en regla. El que se tenía en servicio apenas alzaba dos y medio metros; el nuevo debía de tener una altura mínima de siete. Así se hizo. Para ese puerto fue un acontecimiento, que para esta propia fecha, hace 50 años, se inaugurara el primer tanque, grande de depósito de agua, para el abastecimiento del vecindario.

El Secretario de Gobernación don Máximo Fernández hace una publicación refiriéndose a la necesidad de establecer el Registro de Delinquentes lo que promete llevar a la práctica a principios del año de 1889, presentando a la consideración de la Comisión Permanente del Congreso el respectivo proyecto de ley.

EFEMERIDES INTERNACIONALES

—G. Blucher y Otto Eisentuch, alemanes (berlineses) piden al gobierno de Venezuela 50 mil hectáreas de los baldíos de la República para establecer una colonia agrícola germana, comprometiéndose a despachar 200 familias anuales, contando para esa empresa con un capital de un millón de marcos. Los colonos dedicaríanse especialmente a cultivos de tabaco, lúpulo y viñedos.

—Por intrigas de carácter político internacional producidas en New York, el gobierno de México anuncia que ha desistido del proyecto de organizar una gran Exposición Universal para celebrar en 1892 el cuarto centenario del descubrimiento de América. Al mismo tiempo de Nueva York anunciábase al mundo que allí se prepararía esa Exposición Universal para el año indicado.

—Un médico francés Brown Sequard, radicado en Filadelfia, Estados Unidos, mete a la humareda en revuelo a propósi-

to de algo grandioso que descubriera para devolver fuerza y juventud a los débiles, enfermos y decrepitos, panacea que el bautizara con el sugestivo nombre de "bálsamo de la vida" con certificados de científicos de demostraciones verdaderamente milagrosas. Arreglaba ese bálsamo con ciertos órganos de cordero. Mr. Sequard se enriqueció en lo que quiso, más a la larga, su panacea no debió de resultar, puesto que muy pronto pasó de uso.

—De California informan: Trabajase en la bahía de Monterrey por poner a flote el forro de cobre del bergantín NATALIA hundido en esa bahía en 1834. Ese buque perteneció a la flotilla mexicana de guardacostas. Fue el que llevara a Napoleón I de la isla de Elba a Francia en 1815. Se trataba, pues, de una reliquia histórica.

CURIOSIDADES MUNDIALES

—El profesor Soxhlet de Baviera descubre que la leche de vaca contiene ácido en paleta. El de 2 limones por cada litro, del nutritivo líquido. Será cierto... pero esa acidez no se nota al paladar. Pero, en fin, lo dijo un sabio.

—En Lafayette (India) muere repentinamente, la negra Laura Welford, madre de siete hijos, una gigante que pesaba 903 libras, con 3 yardas de cintura en circunferencia.

—L. P. Link de Sydenham, Inglaterra, solicitó licencia de las autoridades municipales del lugar para circular por calles y caminos con un carruaje eléctrico, de apariencia exacta a los corrientes de caballos, contestándosele de acuerdo siempre que se sometiera al reglamento para la circulación de máquinas de tracción a vapor que solo podían marchar a una velocidad de 5 kilómetros por hora, precedidas por personas que llevando bandera roja anunciara el peligro a viandantes. El informe no dice si la demostración de Mr. Link dió resultado.

lo de esperanza y de redención. Hace poco les hablaba yo del caso de los colonos de Tierras Morenas, y de la reserva de River Plate en Guanacaste, para los que el problema sigue existiendo, pues no se les ha solucionado su situación y con el consentimiento de autoridades que por virtud de las leyes actuales se transforman en alcahuetas de los latifundistas, siguen siendo hostilizados. Recoja mi buen amigo, estas observaciones, que me parecen son oportunas en el momento actual y ojalá que por medio de NOVEDADES sean conocidas de los representantes que sirvi y de sus compañeros de cámara.

18.679.99 DOLARES PRODUJO EN NOVIEMBRE LA RENTA DE EXPORTACION DEL CAFE

FUE EN ESE MES CUANDO SE INICIO LA EXPORTACION EN GRAN ESCALA DE LA NUEVA COSECHA 38-39

Se está embarcando con mucha más rapidez que el año pasado, lo que demuestra que hay demanda.—Es grande la cantidad de café que ha sido despachada para los países escandinavos

Nos fueron suministrados esta mañana los datos oficiales relacionados con la renta por exportación de café en el mes de noviembre que acaba de terminar, los cuales se elevaron en los meses pasados las cantidades percibidas habían sido de más bajo por el hecho de estar casi totalmente exportada la cosecha.

Ahora, ha sido en noviembre como en años anteriores, cuando se ha iniciado la exportación en gran escala de la nueva cosecha 38-39, que se empezó a beneficiar desde octubre anterior. Por lo que se ha percibido como impuesto de exportación,

puede verse que se ha iniciado con gran rapidez los envíos a los mercados del exterior, circunstancia que evidencia que hay buena demanda por el artículo en los centros de consumo.

Viniendo el detalle de las partidas exportadas, vemos que es grande la cantidad que se ha exportado a los países escandinavos, Suecia, Noruega, Finlandia, a donde se han enviado variedades muy buenas. También como en ocasiones anteriores, buena cantidad ha ido a Inglaterra, Alemania y Estados Unidos.

DOMINGO, cumpleaños de DIANA DURBIN

Sueño de Juventud en el PALACE

HOY, Jueves 8 de Dic. 38

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — € 0.75
GUADALUPE la CHINACA por CHATO ORTIN totalmente en español

VARIEDADES

A las 2, 4, 7 y 8.45 — € 0.60
PAJAROS BOBOS por Laurel y Hardy

MODERNO

A las 2 p. m. — € 0.30
Errol Flynn en: EL PRINCIPE Y EL MENDIGO

A las 4, 7 y 8.45 — € 0.50
LA FARANDULA DE RADIO CITY

Grandioso exitazo musical cómico

AMERICA

A las 2.30 — € 0.30
COMICAS

A las 4, 7 y 8.45 — € 0.50
SIEMPRE hay UNA MUJER por Melvyn Douglas

LIBANO BARRIO MEXICO

A las 2 — € 0.30
AIRES DE HAWAI
A las 4, 7 y 8.45 — € 0.50
CUPIDO A LA ORDEN por Mickey Rooney

KEITH BARRIO KEITH

A las 7 y 8.45 — € 0.50
VIVIR PARA GOZAR por Katharine Hepburn

IDEAL BARRIO LUJAN

A las 7 y 8.45 — € 0.50
PALERMO

En español por José Gola